

international. Jessy

Dennemont et Johnny Boyer, plus connus sous leur nom de plume comme Howly N'Wolf et Thomas Hawk, présentent leurs romans respectifs. Dreamcatcher et la Saga d'Ankaa, une œuvre de science-fiction. Et les partages sur les réseaux sociaux sont très importants afin d'influencer la décision des juges qui devront se prononcer le 24 octobre pour choisir leurs lauréats parmi 267 manuscrits, répartis dans six catégories. Très en retard dans leur inscription, les deux auteurs portois font appel aux Réunionnais pour les soutenir. Les internautes peuvent se rendre sur le site de la journée du manuscrit et s'abreuveur des douze premières pages des romans avant de voter pour eux.

Saint-Leu

Noces d'orchidée pour Bototelaou

Léonut et Rose

Bototelaou ont fêté leurs 55 ans de mariage, samedi dernier, dans le

quartier de Bois-de-Nefles. Parents de deux enfants, ils ont également cinq petits-enfants et un arrière-petit-enfant. Ancien conducteur de rouleau compresseur, Léonus a œuvré pendant des années à la construction et à la réfection des routes de l'île et aime raconter les nombreuses anecdotes liées à cette période de sa vie. C'est dans une ambiance évidemment festive qu'ils ont célébré leurs noces d'orchidée, entourés de leur famille et en présence du maire de Saint-Leu, Bruno Domen et des élues Marie-Claire Lacaille et Annick Hamilcaro.



15^e ÉDITION DES COULISSES DU BTP

La FRBTP ouvre ses chantiers

1400 élèves et simples particuliers vont découvrir le secteur de la construction, vendredi, grâce à l'opération « Les coulisses du BTP ». La fédération régionale espère leur donner le goût de métiers où « il est encore possible de monter l'échelle sociale ».

La 15^e édition des Coulisses du BTP est programmée vendredi. Quatre chantiers sont ouverts au public pour l'occasion : la digue D3 de la Nouvelle route du littoral, la Zac Coeur de ville à La Possession, une unité de production d'adjuvants au Port et le nouveau pont de la Rivière-des-Galets. Près de 1400 personnes ont déjà confirmé leur participation. La plupart sont des élèves de bac pro, de classes prépa ou d'écoles d'ingénieur mais quelques particuliers et des habitants de La Possession se sont également inscrits.

L'opération, portée localement par la FRBTP, vise à promouvoir le secteur de la construction. Un des piliers économiques de l'île, qui ne se porte pas très bien. « Nous avons perdu 20% de nos effectifs en dir ans, explique Yannick Bovallo, vice-président de la FRBTP. Des chefs d'entreprise ont tout perdu et il y a 110 liquidations judiciaires par an. Mais il n'y a pas que ça. Nous sommes des passionnés et nous voulons transmettre notre passion aux jeunes. Le parti pris de la FRBTP est de ne jamais lâcher prise, quelle que soit la période. Cette action a pour

carrière de Bellevue pendant trois ans. Et cela pourrait démarrer fin 2018 si rien ne retarde le parcours administratif du dossier.

« Bellevue est une possibilité », précise Alain Desvaux, directeur de projet de la Nouvelle route du littoral. Nous n'avons pas pour objectif d'ouvrir trois carrières si une seule suffit aux besoins du chantier. Ravine du Trou y suffit. Mais elle ne pourra pas ouvrir avant début 2019, avec 120 camions qui passent,

vont ainsi présenter aux riverains les nuisances prévisibles en phase chantier : poussières, bruit, trafic... « Des tirs de mines sont prévus dans le dossier, poursuit Alain Desvaux, mais il peut y avoir des palliatifs. La roche de Bellevue est moins épaisse que celle de Ravine du Trou, il peut y avoir d'autres solutions techniques. » Pour extraire du site 3500 tonnes par jour, il faudra compter 10 collectifs de défense du site, détruits par tout Bellevue, s'est

revanche pas rencontré d'opposition de la part de la municipalité.

En 2015, celle-ci a approuvé l'ouverture de la carrière et a acquis une parcelle nécessaire à son creusement, vendue par l'Etat, pour la revendre immédiatement à la Région.

Raphaël ORTSCHÉIDT

(1) À 17h30 à l'espace Tamaran de la Saline-Baie.



La Zac Cœur de ville, à La Possession, est l'un des chantiers ouverts au public vendredi. (Photo R.O.)

tement des eaux innovant, un système de mesure des consommations électriques, des isolations plus performantes et surtout, des espaces verts aux dimensions peu communes dans ce type d'opérations.

R.O.

chantier qui se veut exemplaire, celui de la Zac Coeur de ville à La Possession, désormais baptisée Smart city. Les participants à l'opération Coulisses du BTP pourront y découvrir, dit Jacques Tanguy, président de l'immobilière en charge de sa réalisation, un traî-

quel 2017